

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. — Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. — Por trimestre 28 id.

Sección editorial.

CORTÉS.

Congreso.

SESION DEL 22 DE FEBRERO.

A primera hora el Sr. Goicoerrotea (D. Roman) interpela al gobierno para que provea las canongías vacantes en la catedral de Alcalá de Henares, y le contesta el señor ministro de Gracia y Justicia que esta cuestión se roza con el Concordato y contestará a ella en su día. También aplaza la respuesta a otra interpelación que anuncia el Sr. Aleraby sobre el estado de la provincia de Tarragona. Queda sobre la mesa el dictamen anulando las actas de Alhacete.

Pasa a la comisión respectiva una nota de los diputados que han recibido gracias por el ministerio de Estado, y se da cuenta de un oficio del conde San Luis, renunciando el cargo de individuo de la comisión de autorización de presupuestos.

Dadas algunas explicaciones por el Sr. Flores Calderon, vicepresidente de la comisión de presupuestos, sobre el motivo de no haberla convocado, obtiene la palabra el señor D. Angel Villalobos, y esplana su interpelación sobre las tropelías que cometen los cruceros ingleses contra nuestra marina mercante, so pretexto de perseguir el tráfico de los negros.

El interpelante condena severamente la conducta del gobierno inglés respecto a nuestra marina, diciendo que el monopolio absoluto de los mares y el predominio de su comercio y de su industria en todas las regiones del globo; son los objetos a que aspira, sin reparar en los medios, aquel gobierno acostumbrado a prescindir de todas las virtudes que caracterizan al pueblo inglés, cuando cree que así conviene a la preponderancia de la Gran Bretaña en los Estados.

FOLLETA.

LA HIJA DEL CURTIDOR,

novela escrita en francés

por MR. EMMANUEL GONZALEZ

Continuación.

—No importa! dijo Tello mirando fijamente a Inés, me gusta más estar aquí que en la plaza.

—Ya lo creo! tanto más, cuanto que nuestros amigos comenzaban a enardecerse furiosamente.

—Gracias a vos, dijo, no se hallaba de mala D. Beltran de la Cueva. Pero, ¿quiereis creer que cuando llegó creí que era con el rey? Inés que con quien íbamos a habérnoslas?

—No! Inés y las masas, una semejanza entre ellos, muchacho, repuso Peregil, ¿cómo se parecen?

—Y a lo sé, pero desde lejos.

—Ni aun de lejos? Tello. En primer lugar, D. Beltran que es un fatoso orgulloso, galanteador y pródigo nunca salí sin un cubierto de bordados, de joyelas y de vistosas cintas; el buen D. Enriquez por el contrario, no anda por la ciudad sino vestido de negro.

A las cuatro y media sigue el orador usando de la palabra.

sección oficial.

—La Gaceta del 22 no contiene disposición alguna de interés.

sección de noticias.

NACIONALES.

—Las lluvias siguen cayendo en Barcelona, habiendo impedido que el miércoles se verificasen las muchas fiestas de campo que es costumbre celebrar en igual día todos los años.

—Parece que ya está completamente formulado el tratado postal que España se dispone a celebrar con la Gran Bretaña.

—Hay noticias de la Habana que alcanzan al 25 de enero. Nada notable ocurrió en política. Los azúcares continuaban sin alteración, y la melaza con tendencias de baja.

—Ha llegado ya a Arteaga el nuevo arquitecto director de las obras de aquel palacio. Todos los trabajos van a emprenderse en grande escala, experimentando los planos algunas modificaciones. El número de trabajadores que se emplearán en la construcción será considerable.

—Escriben de San Sebastian que últimamente se ha hecho en aquel puerto, a bordo del quechamarin San Miguel, una aprehension de géneros de contrabando, la circunstancia de haber tenido lugar en un buque que no podía infundir la menor sospecha por estar destinado al comercio de cabotaje, prueba el celo de los empleados y del resguardo de costas. El jefe aprehensor fué el administrador de aquella ciudad.

—Desde el 16 de diciembre hasta el 15 de enero últimos, se han aprehendido por las fuerzas del cuerpo de carabineros, 206 contrabandos, 127 reos y 20 caballerías, ó sea un importe de 89,752 reales, 62 céntimos.

—¡Singular coincidencia! dijo Inés para sí, los dos llevan el nombre de Enriquez, y ambos van vestidos de negro.

A pesar de su turbación, prestó brío a las palabras de los dos hombres.

—Y luego añadió el curtidor, el rey tiene cierta señal por la que le conociera yo entre mil.

Inés se estremeció, se acercó a su padre y le preguntó con tabanredad mas vivo enta:

—¿Qué señal ves esa?

—Una cicatriz encima de la ceja izquierda, contestó tranquilamente el curtidor.

—¿Eso es? murmuró Inés estrando los ojos, porque una especie de vértigo deslumbrador pasaba por su cerebro, y alzó la mano como para buscar un apoyo en temb suyo.

—Eso es! dijo Tello, una cicatriz en la frente. Y os que estoy hablando, os conozco mucho y muy de cerca. En otro tiempo tuve ocasión de conocerle personalmente.

—¿Tú dijiste al curtidor con aire de incredulidad.

—Si, yo. Una noche en que volvía de caza, su caballo estuvo en poco que me atropellase.

—¡Vive Dios! que son buenas las relaciones con el rey! dijo Peregil encogiéndose de hombros.

—Aun no es eso todo; se dignó dirigirme la palabra, y enate a través de mí me dijo con voz rfa-

—El gobierno francés ha concedido dos medallas de honor a los profesores médicos españoles señores Oliva y Gimenez, los cuales hallándose a bordo de los buques de la estación naval española en el río de la Plata, prestaron importantes servicios a los franceses durante la epidemia que reinó no ha mucho en Montevideo.

—En la villa de Solana del Pino, provincia de Ciudad-Real, partido de Almodovar del Campo, vive Antonio Duque Paula, que cuenta 110 años, conserva en el mejor estado todas sus facultades, dedicándose a las faenas del campo diariamente por ser labrador, y suele con bastante frecuencia conducir por las noches, cuando se retira a su casa, un haz de leña a la espalda. Fue uno de los fundadores de dicha villa de Solana, situada en la falda de Sierra-Madróna, en Sierra-Morena, a la parte meridional, último pueblo de esta provincia, colindante con la de Jaén.

—El inspector general de la Guardia civil ha dispuesto que se entreguen 4,088 rs. a la viuda del guardia Atilano Gonzalez, muerto en la lucha que sostuvieron este y sus compañeros con ocho foragidos en casa del parroco de Madridanos el 2 del corriente. Además ha mandado que si los dos hijos que dejó el valiente guardia Gonzalez, tienen la edad necesaria, vengán a la compañía de guardia jóvenes, donde el cuerpo los acoge y educa. Los bandidos que no quedaron muertos en la lucha en que murió el indicado Gonzalez, cayeron luego en poder de otros individuos de aquel benemérito cuerpo.

—A las diez y media de la mañana del sábado, sufrió la última pena en Morella Domingo Balada y Prades, reo convicto y confeso de robo y muerte a un labrador de Valderobres. Este desgraciado apenas llegaba a los 20 años, y ha muerto dando las mayores muestras de arrepentimiento, cumpliendo antes con los deberes de nuestra santa religion.

—El 14, entre cuatro y cinco de la tarde,

bley y como yo no me movía, por lo aturdido que estaba al oír que un rey me hablaba para proteger mi existencia, por la cual sin duda se interesaba mucho, se dignó dirigirme por sí mismo un puntapié a las costillas que me echó a rodar a diez pasos de su caballo.

—¡Gracias por el favor! dijo Peregil haciendo una mueca.

—Tened en cuenta que por parte de un rey siempre es una atención delicada.

—¡Bres muy bueno de tenerla en mucha estima, muchacho. En cuanto a mí le aborrezco, y eso que nunca me ha hecho daño alguno.

—¿Y a los que tenéis envidia de mis relaciones con él?

—¡Pedazo de almorzo! dijo el curtidor. No, me aborrezco instintivamente, como el perro odia al loboz.

—¡He ahí la diferencia! dijo Inés, yo a quien aborrezco es a D. Beltran de la Cueva, porque es el asesino de los amantes y desesperación de los maridos, porque el intrigante abusó de su carita de mujer para hacerse amar de todas las mujeres, como sino le bastase ser favorito de la reina.

—¡Desgraciado! es el mismo Inés páfida de terror, no! pronuncieis palabras tan peligrosas.

—¡Lo que está diciendo, repuso Peregil, no es

mafragó en la playa de Oropesa, y punto denominado Torre de la Sal, el bergantín francés *La Marie*, cuyo buque conducía mineral de hierro. El capitán, con todos los demás tripulantes se salvaron á nado, y fueron socorridos por los carabineros y guardias civiles de aquel punto.

—El último día de Carnaval ha sido tan animado en Barcelona, como hace muchos años no se conocía, y eso que la afición á la carrera no es moderna en aquella ciudad. Favorecidos por un día mas sereno que los anteriores, los grupos y comparsas fueron infinitos; entre ellos llamó la atención una mascarada que á caballo y en carretelas recorrió la población, recogiendo limosnas para los establecimientos de beneficencia. La riqueza de sus trages y profusión de dulces y flores que repartían, contribuyó á que las gentes se agrupasen alrededor de los disfrazados, que á duras penas podían pasar por las calles. Las cantidades recaudadas para beneficencia, parece que ascendieron á sumas considerables. Ha sido admirable el orden que, no obstante el bullicio y algazara de estos días, ha reinado en toda la población, no habiéndose tenido que arrestar á persona alguna.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Berlin 18 de febrero. Se han presentado á la Cámara de los señores proposiciones para que, entendiéndose el gobierno con el Zolverein, procure disminuir los derechos que gravan hoy los artículos de primera necesidad.

Marsella 18. Se aumenta la agitación en Bosnia, doblando el precio de los víveres.

Una sociedad griega formada en Constantinopla explotará la línea de vapores entre Inglaterra y Oriente.

Londres 18. Continúan en la Cámara los violentos ataques contra Francia.

Inglaterra parece poco dispuesta á influir en la reconciliación de Francia con las Dos Sicilias.

Idem 19. Sir Collin Campbell ha debido renovar sus ataques contra Luchnow. Dícese que los ingleses fusilan á los rebeldes á centenares. Dos gefes indios han sido ahorcados en Delhi y cincuenta y cinco en Goryaon, de los cuales treinta y cinco se hallan mas ó menos emparentados con la familia real.

—Dice la *España* del 21.

Parece que anoche se recibió por el telégrafo la noticia de que ha sido desechado en la

Cámara de los Comunes de Inglaterra el bill sobre la criminalidad de las conspiraciones contra príncipes extranjeros, conocido generalmente por el *bill de refugiados*. La noticia es grave, y no es posible por el momento calcular sus consecuencias.

—En Londres fué preso el doctor Bernard, emigrado francés, como cómplice del atentado del 14 de enero último contra la vida del Emperador Napoleon. La prisión se verificó el 14 del presente por la mañana, en la casa donde vivía Bernard, al cual no opuso la menor resistencia á los constables que le presentaron la orden de arresto. Al día siguiente, lunes, compareció ante Mr. Jardine, magistrado de policía, bajo el cargo, entre otros, de haber suministrado pistolas á Orsini y Pierri. El magistrado de policía es el que debe decidir si el prevenido ha de ser llevado ante el jurado, y si hasta entonces puede quedar ó no en libertad bajo fianza: pero como del primer interrogatorio no han resultado datos suficientes para resolver con conocimiento de causa, quedó aplazado el asunto por ocho días.

—El 15 hubo un gran baile en el palacio de las Tullerías. El primer rigodon de honor lo bailaron el emperador con la princesa Matilde: la emperatriz con el príncipe Cristián de Dinamarca: el príncipe Napoleon con la princesa Murat: el príncipe Murat con la duquesa de Bassano; el duque de Malakoff con la señorita Dirckink de Nolfeld: el mariscal Magnan con la señora del ministro de Bélgica, y el baron de Sebach con la del general Spinasse, nuevo ministro del Interior.

—Por lo que vemos en los periódicos extranjeros, la discusión del *bill* presentado á las Cámaras inglesas para la abolición de la compañía de Indias, será indudablemente una de las mas delicadas y aun de las mas comprometidas para la existencia del gabinete. La actitud modesta que tomó lord Palmerston al presentarlo, los esfuerzos hechos sin duda con el fin de disminuir la importancia del cambio proyectado y las palabras que mas caracterizan su discurso, han dado á entender á todos que el primer ministro de S. M. británica no estaba muy seguro de la acogida que tendrá el *bill* en el Parlamento. La verdad es que si bien hay quien lo aceptaría como principio, acerca de su oportunidad, á nadie se le esconden las graves dificultades que envuelve. La insurrección de Bengala lejos de estar sofo-

cada, aparece con un carácter bien poco halagüeño por cierto, y en medio de la cruda lucha que los ingleses sostienen contra los sublevados y cuando puede decirse que Inglaterra no puede pensar en otra cosa que en reconquistar la India, difícilmente se concibe que trate de echar abajo el gobierno establecido por la compañía en aquel vasto imperio, reemplazándolo por un sistema de administración artificial improvisado. Si para resolver asuntos de semejante naturaleza requiere mucho pulso y no menos meditación, preciso es reconocer que las circunstancias actuales no son las mas á propósito al efecto. Un plan de organización político y administrativo para regir á un país que cuenta 150 millones de almas, necesita mas calma de la que hoy tienen en Inglaterra respecto de las cosas de la India, y por eso no debe extrañarse que lord Palmerston tenga que combatir con una fuerte oposición tan pronto como se abran los debates.

—Ni el telégrafo ni el correo ordinario contienen nada nuevo acerca de los graves sucesos de Méjico. Además de Juárez, Santa Ana y Zuloaga, candidatos á la presidencia, es probable que Conmonfort conserve todavía algunos apoyos, y especialmente la protección del tristemente célebre Alvarez. Por manera que las cosas no están tan avanzadas en Méjico como se creía, y lo que resulta de todas las noticias hasta el día llegadas á Europa, que son bien concisas, es que la guerra civil arde en aquella república.

Existe en esta una carta de Santa Ana, fechada en Cartagena el 12 de enero, de la que se deduce razonadamente que los periódicos extranjeros, en los que apareció la noticia de que aquel general se hallaba dentro de Méjico, han equivocado á este hombre político con sus partidarios, que son los que han debido revelarse á la salida de Conmonfort. Tampoco tiene nada de extraño que el general Santa Ana haya llegado pocos días despues al teatro de los sucesos, quizás á Veracruz mismo, en la corbeta anglo americana de que se ha hablado, porque las cartas de la Habana del último correo, aseguran que el ex dictador debía tocar en aquel punto del 20 al 22 del propio mes.

Con referencia á despachos recibidos en alguna de las legaciones extranjeras residentes en Madrid, se sabe también que habia grandísima escitacion en los Estados Unidos

ya un secreto en Castilla. Doña Juana es una bastarda, todos lo saben.

—Padre mio, prosiguió la jóven juntando las manos en ademán suplicante y bajando la voz, ¡callaos, en nombre del cielo! que pudieran oiros...

—Pero, si es cosa reconocida y probada, dijo Tello con énfasis; tengo derecho para repetirlo y nadie me impedirá que lo diga públicamente en todas partes.

De pronto se abrió la puerta ruidosamente, y Enrique se lanzó en medio de nuestros personajes.

Cayendo primero sobre Tello, que estaba á su derecha, le asestó en la cabeza tan rudo golpe con el pomo de su espada, que el mancebo cayó desplomado lanzando un rugido sordo.

Arrojándose en seguida sobre el cortador, que sorprendido por tan rudo ataque aun no habia tenido tiempo para ponerse en estado de defensa, le arrolló su capa en torno de la cabeza, y le derribó entre dos escaños; luego saltó al antepecho de la ventana por donde habia entrado, y deteniéndose allí un momento de pié, dijo tendiendo los brazos hacia la jóven:

—¡Inés, toma á tu niño y ven!

Inés dió un paso hacia el cuarto en que estaba la cuna de su hijo, pero el cuerpo de su padre, tendido delante de la puerta, le cerraba la

entrada.

Mirando entonces al rey, que no era otro sino el misterioso caballero, le dijo con acento de profunda desesperación:

—¡Señor, ya veis que no puedo seguirlos! Acaso iba el rey á ver alrías para tomar al niño y llevarsele en sus brazos, cuando Tello, que solo estaba aturdido, se levantó y corrió, aunque tambaleándose, á auxiliar al cortador.

El rey, al ver esto, dijo en voz baja:

—¡Ante Inés mia, Enrique vela por tí! Ya desapareció.

Tello cogió su palo y se lanzó en persecución del fugitivo. Cuando el cortador logró ponerse de pié, se pasó la mano por la frente bañada en sudor, y levandole en la mano la capa que habia cogido del suelo, se acercó á su hija sin pronunciar una palabra.

Su mirada irritada buscaba en vano la de Inés. La pobre niña, poseída de terror, se habia dejado caer de rodillas... y aguardaba.

—¿De quién es esta capa? preguntó el cortador con rudeza, rompiendo por fin aquel silencio lúgubre.

Inés no contestó.

—¿Dónde está ese hombre?

—¡Se ha marchado! murmuró la jóven con voz ca-

si ininteligible.

—¿Por dónde se ha escapado?

—Inés, sin levantar la cabeza señaló con la mano á la ventana.

—¡Voy á ver si es cierto! dijo Peregil, encaminándose al cuarto de su hija.

Esta, arrastrándose de rodillas, se agarró á su padre y prorrumpió en sollozos desgarradores.

El cortador se detuvo.

—¿Según eso mentías, dijo. ¿El hombre está todavía ahí en tu cuarto?

—No, padre mio, ¡es lo juro!

—Mientes, si no estuviese ahí, me dejarías entrar.

Y apartándola con violencia, penetró en la estancia inmediata. Inés se precipitó en seguimiento de suyo, y apenas hubo traspuesto los umbrales de aquel cuarto, sintió que se transformaba todo su ser. Su sangre que habia hervido al corazón bajó en la influencia de aquellas emociones terribles, comenzó á circular de nuevo por sus venas cual un torrente de fuego; su mirada, antes tímida y opaca, brilló entonces con extraño fulgor; la voz ahogada en su garganta, se tornó vibrante, y se sorprendió al ver la fuerza sobrenatural de que parecían hallarse dotados todos sus miembros.

Se continuará.

de América con motivo de los sucesos de Méjico. Se había hecho creer al pueblo anglo-americano que España había protegido el desembarco de Santa Ana en las costas de Méjico, y que el objeto de este era restablecer la monarquía, en la prevision de que fuera a ocuparla mas ó menos tarde un príncipe de sangre española. En este supuesto, los Estados- Unidos se preparaban á enviar por mar y tierra expediciones en auxilio de Commonfort, representante en Méjico de los intereses de la raza sajona, ligado por tratados secretos á los Estados- Unidos, y á quien apoya el partido democrático y revolucionario en oposicion á los intereses conservadores representados por Santa Ana.

—El 12 del corriente se supo por el telégrafo en Copenhague la resolucion de la Dieta germanica acerca de los ducados alemanes de que ya tiene conocimiento el lector. Como era de suponer, no ha producido grande estrañeza por la sencilla razon que se esperaba fuese tal cual es. En cuanto á lo que contestará la corte de Dinamarca, es tanto mas difícil hacer conjeturas cuanto en Copenhague corren rumores de crisis ministerial fundados en las disidencias que existen entre los miembros del gabinete.

—Los periódicos austriacos dicen que el estado de Herzegowina es cada dia mas grave. Los montenegrinos que han acudido á tomar parte en la insurreccion de aquel país, han tenido algunos encuentros con las tropas turcas y no deben de haber salido muy mal librados puesto que parece tratan de sublevar á Albania. Asegúrase que las verdaderas causas de semejantes desórdenes se fundan en las dificultades suscitadas al poner en ejecucion el último acto de la reforma hecha por el gobierno turco, y no lo dudamos, pues todas las noticias están conformes en que los sublevados invocan pretextos religiosos.

—Si hemos de creer á los periódicos franceses, dice la *Gaceta Militar*, se han persuadido ya los chinos que por mas considerables que sean los elementos de defensa de Canton, no podrá la ciudad oponerse con éxito al ataque simultáneo de los ingleses y franceses. Como es natural, dicen dichos diarios, es el pabellon francés el que tiene alarmados á los chinos; con los ingleses solos no habrian dudado un momento en concluir con todos ellos. Por otra parte, al decir de los mismos, se hará de parte de los representantes de ambas potencias todo lo posible para convencer á los hijos del Celeste imperio de que las dos naciones, si bien obran combinadamente, lo verifican por causa muy distinta, por cuanto los ingleses quieren defender sus intereses mercantiles, y los franceses la causa de sus misioneros, vengando la sangre que de estos se ha vertido últimamente por los chinos.

—Cálculase que Canton tiene una poblacion de 1.000.000 de almas próximamente, haciéndose subir el número de las fuerzas de que dispone el virrey Yeh para la defensa de la plaza á unos 25.000 hombres de tropa regular, y 100.000 las irregulares. Los almirantes de Inglaterra y Francia cuentan con unos 5.000 combatientes. Resulta, pues, que para cada 25 chinos hay un europeo, y sin embargo no se duda que estos salgan al fin victoriosos en lucha tan desigual en fuerza numérica. Las últimas noticias, de que ya tienen conocimiento nuestros lectores, han venido á convertir en realidad estos pronósticos.

—Mr Rouher, ministro de Agricultura en Francia, acaba de pasar una circular á todos los prefectos de los departamentos, invitando-

les á que esciten la atencion de los farmacéuticos sobre los accidentes y penas correccionales que pueden tener origen en el descuido y falta de observacion de la ley de 29 de octubre de 1856, que exige que todas las sustancias venenosas, colocadas en frascos herméticamente cerrados, sean conservadas en un armario cerrado con llave, ó bien en una caja especial situada á bastante distancia de los estantes ó anaqueleros donde se conservan los efectos alimenticios ó las materias medicinales no peligrosas. Por esta misma circular se clasifica el sulfato de cobre entre las sustancias enumeradas en el decreto de 8 de julio de 1850, y que entran en el secuestro cuando no se cumple lo prevenido en la ley.

—El 12 del actual falleió en Salzburgo á la edad de ochenta y dos años, el P. capuchino Joaquin Haspinger, llamado Barba Roja, y uno de los pocos guerrilleros que quedaban aun de los que acudieron al pueblo tirolés en su defensa contra las huestes de Napoleon.

—En Vicennes (Francia) se han ensayado estos últimos dias unos cañones de á 12, de acero fundido. Tratose primeramente de probar la resistencia de estos cañones. Se les hizo hacer 100, disparos por dia con la carga ordinaria, es decir, un kilogramo 10 gramos de pólvora: despues de 30.000 disparos se observó que el calibre no se ha alterado en lo mas mínimo, y solamente el diámetro de la boca se habia agrandado un poco. Para probar la resistencia de las balas enemigas se ha disparado sobre la pieza. A la segunda prueba se ha observado la inferioridad del cañon de acero sobre el de bronce. El primero se rompe con mas facilidad; pero el cañon de acero es superior en el fuego vivo y rápido. Se han hecho 20 disparos con 3 kilogramos de pólvora y 2 balas; 10 con tres kilogramos y 3 balas; 5 con 6 kilogramos y 6 balas, y por último, y hasta que la pieza reventó, una serie de disparos con 12 kilogramos de pólvora y tantas balas como podian haber dentro de su ánima. En el obús, habiendo resistido su ánima sin ninguna alteracion 5 disparos con 6 kilogramos y 6 balas, no se creyó necesario el continuar las pruebas. Con esta carga el retroceso era enorme, y las balas se rompian unas contra otras al salir. M. Karrup, autor de este nuevo sistema de artilleria, asistia á las pruebas.

—Aunque el *Leviathan* no está aun abierto al público, es increíble el número de curiosos que se embarcan en los vapores del Támesis, solo por el gusto de ver lo exterior del monstruo de los mares, segun la poética expresion de los barqueros del rio. Lo que mas escita la admiracion de los curiosos es el triste papel que representa á su lado un navio de tres puentes, que sirve hoy de hospital naval, y que comparado con su vecino parece que puede servirle de lancha. El *Leviathan* no tiene figura de proa, ni adorno de ninguna clase en la popa. La severidad de su fisonomia y la elegancia de su corte aumentan la estrañeza que sus dimensiones provocan. Los que dudaban que tan enorme masa de hierro flotase, quedaron sorprendidos al salir, que cuando se botó al rio flotaba tanto y quedaba con descubierto tal sobre su nivel, que fué preciso echarle 2.000 toneladas de lastre.

Gaceta.

—Acogidos.—El dia 1.º de enero próximo pasado existian en la casa central de expositos 411 entre estos y los acogidos: en la casa socorro Hospicio 453; en el Hospital de Agudos 166, y en el de Crónicos 64.

—FORTUNA TE DÉ DIOS.—En la estraccion

de la loteria verificada el 22 han salido premiados los siguientes números:

46.—50.—59.—15.—12.

—ALGO HABRÁ.—El juzgado de la Rambla interesa la captura de Juan de Lunes, natural de Lucena.

—CUENTO.—En tiempo de Felipe II andaba en palacio un loco que decia se llamaba la Santísima Trinidad, y viéndole uno le dijo: ¡Muy andrajoso andais para ser la Santísima Trinidad!—Y el loco respondió:—¡Ignorante! ¿no ves que somos tres á romper?

—MINAS.—Se ha declarado la caducidad de los derechos adquiridos á la mina plomiza titulada *Buena suerte*, sita en el cerro llamado Escoares, termino de Montoro.

—¿QUÉ SE ENTIENDE POR NUDO GORDIANO?—Lo mismo que dificultad insuperable, negocio ó cuestion de difícil ó imposible resolucion. Hé aqui el origen histórico y etimológico del nudo gordiano.

Combatidos entre si los frigios por los partidos que dilaceraban su patria, consultaron al oráculo para saber el modo como dar cabo á aquellos males; y la contestacion fué que las desgracias no cesarian mientras no eligiesen un rey.

Preguntaron de nuevo á quien habian de elegir, y el oráculo contestó que al primero que se dirigiese al templo de Júpiter montado en un carro.

Apenas salieron del templo, cuando encontraron un labriego llamado *Gordius*, que habiendo madrugado, iba al templo, con su carreta y sus bueyes, á encomendarse á Júpiter; en el instante le proclamaron rey, y *Gordius* ó *Gordiano*, en memoria de este suceso, consagró á Júpiter el carro en que iba montado.

El nudo con que estaba atado el yugo á la lanza estaba hecho con tal artificio, que no podia descubrirse ninguno de los dos cabos, y este es el célebre nudo conocido en la antigüedad con el nombre de *nudo gordiano*.

Se cuenta que mas adelante, el oráculo declaró que aquel que lo desatase tendria el imperio de Asia. Cuando Alejandro, en su expedicion contra Darío, pasó por la ciudad de *Gordium*, antigua residencia del rey Midas, hijo de *Gordiano*, quiso ver el carro, célebre por el nudo, creyendo que para él se reservaba la promesa del oráculo. Examinóle detenidamente, y despues de haber intentarlo en vano desatarlo, como los demás que anteriormente lo habian intentado, temiendo que sus soldados vieran en esto algun mal agüero, *no importa*, dijo; *si no lo desato lo cortaré; tanto monta cortado como desatado; todo es deshacerlo*, y tirando de su espada lo cortó por el medio, con lo que se eludió ó cumplió en parte el oráculo; *oraculi sortem vel elusit vel implevit*, que dice Quinto Curcio.

—CUATRO PALABRAS.—Son las cinco de la tarde, y la noche viene á chorros; el cielo está encapotado y va á diluviar muy pronto: lo siento por mis zapatos, porque me ensucio en el lodo, mas no por los labradores que se llenarán de oro. Aun la luz no me han traído, y veo por cierto muy poco; y los cajistas me asedian; uno entra y sale otro; y me piden mas cuartillas, y yo mas listo que un trompo, original les voy dando, que escribo hasta con los codos; pero como no se hartan aun me piden mayor trozo; y al fin les digo que pongan la vida de San Antonio, pues ya no sé lo que escribo ni lo que digo tampoco; con que abur, y hasta mañana; Dios nos dé salud á todos; y soy servidor... la ley quiere que mi nombre propio salga á luz, aquí lo callo y al pié del *Diario* lo pongo.

Boletín Religioso.

Hoy. S. Cesáreo, obispo y confesor.
El santo médico Cesáreo, hermano de S. Gregorio Nacianceno, fue con este a Alejandria desde Palestina, donde se ilustró con el estudio, siendo célebre por su mucha erudición. Pasó después a Constantinopla, en cuyo punto se perfeccionó en su profesión, y habiendo sido nombrado por el emperador Juliano su médico de cámara se estableció en dicha ciudad; pero renunció pronto el cargo por la diferencia de creencias entre él y el soberano. Cansado al fin del bullicio y desasosiego del mundo se retiró de él, renunciando sus bienes en favor de los pobres, y dándose a la contemplación y penitencia hasta su muerte ocurrida en 369.
—Hoy reza la iglesia de S. Tito, obispo y confesor, con rito doble y color blanco.
—**JUBILEO CIRCULAR.**—Hoy en la iglesia del convento de Corpus.
—Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. de la Encarnacion, en su iglesia.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 20 de Febrero.—3 por 100 consolidado 59.15 y el diferido a 27.65.
Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del día 25 a igual hora del 24 de Febrero.

Fanegs Precios.

ALHONDIGA.	11 1/2	35 1/2
Trigo.	10 1/2	34 1/4
	6	34 1/4
	32	34 1/2
Cebada no hubo venta.		

FUERA DE LA ALHONDIGA.

	20	30
	100	52
	32	52
Trigo.	12	32 1/2
	20	54
	20	54
	124 1/2	55
	141	53
Cebada no hubo venta.		

—**ACEITE FRESCO** dentro de la ciudad a 42; id. en los molinos a 33; Jabón blando a 12 cuartos libra. Carne de vaca a 40 cuartos libra en las carnicerías.
—**SEVILLA.**—Trigo en la Alhondiga de 38 a 53 Cebada de 26 a 30; Aceite en la Calzada a 34; para consumo a 42.
—**MÁLAGA.**—Trigo de 38 a 66; Cebada de 18 a 27; Maíz de 34 a 38; Garbanzos de 76 a 115; Habas de 48 a 60; Yeros a 30; Alpiste de 100 a 112. Aceite a 36.
—**GRANADA.**—Trigo de 52 a 59 rs.; Cebada de 29 a 32; Habas de 46 a 50.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. —Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.
CADIZ y la suya o sea Puertos. —Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. —Debe salir todos los días a las 5 de la mañana.
MÁLAGA, Granada y su carrera Antequera, Benalméjil, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernanñuñez, Rumbly y Montemayor. Entra todos los días a las 3 de la mañana. —Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.
LA SIERRA POR ESPIEL. —Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obispo Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

TRANSPORTES.

—**CARRUAGES DE CÓRDOBA A MADRID**, de la propiedad de D. José María Amo. En su despacho calle de la Sillería núm. 6, se admiten toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales.
—**LA ANDALUZA.**—Este coche diligencia hará sus viajes a Lucena **TODOS LOS DIAS.** Saldrá de Córdoba a las 8 de la mañana. Se despacha en el Parador del Sol y los precios de sus asientos desde 1.º de Diciembre inmediato serán los siguientes.

De Córdoba a	Bna. Int.
Cuesta del Espino.	8 1/2
Fernanñuñez.	20 15
Montemayor.	24 18
Portichuelo.	28 21
Montilla.	32 24
Aguilar.	36 27
Monturque.	44 33
Lucena.	52 39

—**DILIGENCIAS DEL COFREO ENTRE CÓRDOBA Y LUCENA.**—Desde 1.º de Diciembre próximo hace sus expediciones saliendo de esta ciudad a las 12 1/2 del día, guardando las horas e itinerario del Correo. La administración se halla establecida en la carrera del Puente núm. 24 y 25 a cargo de D. José Muñoz.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

De Córdoba a	Bna	Intr
Cuesta del Espino.	8	6
Fernanñuñez.	20	15
Montemayor.	24	18
Portichuelo.	28	21
Montilla.	32	24
Aguilar.	36	27
Monturque.	44	33
Lucena.	52	39

—**LA NUEVA SEVILLANA.**—En la misma administración se admiten toda clase de transporte y asientos para Sevilla y demás puntos de su carrera a precios convencionales.

—**CARRIOS PARA ANTEQUERA Y MÁLAGA.**—Desde 1.º de mes de Julio se ha establecido uno de la propiedad de D. Alfonso Maroté, que saldrá para dicho punto todos los Sabados por la mañana y de Antequera los Martes. Se admiten pasajeros y toda clase de cargamentos a precios convencionales. Despachos: En esta ciudad por su dueño carrera del Puente número 70, en Antequera Parado de la Castaña por D. Alberto Fernández.

—**UNICOS CARRUAGES FIJOS Y PERIÓDICOS ENTRE CÓRDOBA Y SEVILLA.** Salen de Córdoba los Martes, Jueves y Sabados; se admiten pasajeros, encargos y toda clase de cargamentos a precios convencionales. Despachos en esta ciudad por D. Alfonso Maroté, Carrera del Puente núm. 70 y en Sevilla por D. José de Aja, Genova núm. 28.

—**DILIGENCIAS DEL MEDIO DÍA DE ESPAÑA.**—Entran de Madrid los días pares a las 8 de la mañana y salen para Sevilla a las 9. —Entran de Sevilla los días impares y salen para Madrid a iguales horas.

—**DILIGENCIAS POSTAS GENERALES.**—Entran de Madrid los días pares a las 7 de la mañana y salen para Sevilla a las 8. —Entran de Sevilla los días pares y salen para Madrid a iguales horas.

—**CARRUAGES ACELERADOS DE D. ONOFRE Y D. BENITO FERRER.**—Entran de Madrid y Sevilla los días pares a las 4 de la tarde, y salen los días impares a las 5 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

—**DE CÓRDOBA A MONTILLA.**—Un carro muy cómodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba, todos los Lunes y Viernes a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Potro.

—En Córdoba calle de Lineros casa núm. 30 y en Aguilar, posada de Santa Brigida, dan razon de un canto que verificará desde el día dos expediciones semanales entre las poblaciones expresadas siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sabados y de Aguilar Jueves y Domingos. Los precios de arrobos y asientos serán convencionales y económicos.

Avisos.

—**RECAUDACION DE CONTRIBUCIONES DE LA CAPITAL.** Terminados los trabajos de la contribucion territorial y sobadio en el día de ayer, he creído de mi deber manifestar a los Sres. contribuyentes que desde el día de mañana 19 del actual, estará abierta la oficina de recaudacion por mañana y tarde para los que quieran verificar sus pagos, que podrán hacerlo sin causar costas hasta el día 1.º de Marzo, empezando mis agentes las parroquias el 27 a domicilio, advirtiéndole que solo irán una vez. Córdoba 18 de febrero de 1858.—El recaudador, Miguel Perez Galmayo.

—**BACALAO.** En el establecimiento de D. Diego Cuesta, plazuela de las Cañas, se acaba de recibir Bacalao legitimo de

Escocia a razon de 80 rs. arroba, tambien hay Ganso francés y clases corrientes a precios arreglados.

—**ARRENDAMIENTO.** La Huerta nombrada del rey, estramuros de esta Ciudad junto a la Puerta de Almodovar desde S. Miguel 29 de Setiembre del corriente año, bajo las condiciones que están de manifesto en la Calle de Maese Luis, esquina a la de Fernando Colon.

—**PERDIDA.** En el baile que se celebró en la noche del 21 al 22 en los Salones del Café de S. Fernando se perdió una sortija grande, antigua, de las llamadas de teja, de oro con brillantes. Se ruega a la persona que la haya encontrado se sirva entregarla en casa del Sr. Juez Caviedes, frente de la puerta del Perlon, donde se dará una gratificacion, y si se exigen se darán señas muy minuciosas.

—**ZAPATERIA.** La establecida en la calle de Letrados núm. 12 su maestro Rafael Gomez, se ha trasladado a la casa de D. José Ballesteros núm. 33, calle de Almonas, y en ella se surte de calzado fino y basto de última moda, sirviéndose a los marchantes con puntualidad ya pagándose al contado ó ya a plazos con muy corto recargo.

—**ARRENDAMIENTO.** Quien quiere hacer proposiciones para arrendar desde 1.º de Enero de 1859 los tres molinos llamados Bajo, Alto y Madroñero con sus correspondientes olivares que el Excmo. Sr. Marqués de Guadalcazar posee en la villa de su título, acudirá a su contaduría en esta ciudad, donde se oirán las que hagan y se les enterará de las condiciones.

—**PAPEL PARA CARTAS.** De todos tamaños, desde el mas inferior hasta el superior fantasia con preciosos dibujos. Sobres para cada una de las clases de papel. Se vende en la calle de la Librería número 1.

—**VENTA.** Se vende ó arrienda una escribania numeraria de esta capital, de propiedad particular y libre de toda carga y gravamen, por el procurador que vive calle Puerta del Perdon, núm. 43.

—**OBLEAS DE GOMA Y DE PASTA.** De tute y de preciosos colores. En cajas y por onzas. Superiores de goma con los días de la Semana. Se hallarán en el despacho de este periódico calle de la Librería número 1.

—**VENTA DE MADERA DE ENCINA.** En la dehesa de Campo alto se han señalado para su corte 363 encinas, 197 carcinetas y 583 chaparros. Las personas que quieran interesarse en su adquisicion podrán presentarse a el Administrador de este predio que vive en la calle de los Letrados núm. 49.

—**LIBROS RAYADOS.** Se hallan de venta de todos tamaños y precios en el despacho de este periódico calle de la Librería núm. 1.

TEATRO.

Fuñcion extraordinaria para hoy. Penúltima representación en que tomará parte el primer actor y director de escena de los teatros de la corte D. Manuel Ossorio.

La comedia en 3 actos, **Sullivan = Baila = Terminando con la pieza en un acto, Lobo y Cordero.**

A las siete y media. A 2 rs. Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ. CORDOBA.—1858. Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, Editor.